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要闻 平湖版

■记者 胡佳英

【对话嘉宾】朱在龙，浙江景
兴纸业股份有限公司党委书记、
董事长，平湖市工商联主席、总
商会会长。

【“新”路畅谈】针对管理干
部，组织安排第十四届基层管理
理念培训；全年计划安排8堂课，
已于 4月开课，目前正有条不紊
推进中；针对专业技术人员，每
人至少组织 1 个课题或创新项
目，截至目前，共上报项目81个，
其中经公司总工程师评审立项
56个……今年以来，景兴纸业全
面加强以管理干部、专业技术人
员、普通员工为主体的三支队伍

建设，以建设过硬队伍为着力
点，保障各项工作稳步推进。

“今年省委‘新春第一会’，提
出要加强‘三支队伍’建设，这也
给我们加强人才队伍建设指明了
方向。”朱在龙说，景兴纸业从一
家造纸小厂发展为上市企业，一
路走来靠的是技术创新，核心在
人才队伍建设。他也坦言，公司
成立40年，不可避免地碰到人才
队伍思维模式固化、学习能力创
新能力退化等问题，再加上外部
不进则退、慢进也是退的发展形
势，人才队伍改革势在必行。

省委“新春第一会”的战略
部署，以及刻在景兴纸业骨子里
的创新求变精神，驱动着景兴纸

业作出了三支队伍建设的重大
决定。“人才队伍建设，是我们公
司综合发展的重要一环，每年我
们都会对队伍建设作出安排。
相比往年，今年三支队伍建设课
程设置更加科学化、系统化。”朱
在龙说。

今年年初，景兴纸业人力资
源部深入管理干部、专业技术人
员、普通员工三类人才队伍中，
通过人才自身挖掘问题和群众
提意见两者相结合的方式，共列
举了三类人才总计 13方面的问
题。找到问题，是解决问题的关
键。针对前期梳理的问题，景兴
纸业共罗列了40条具体举措，一
并明确了责任部门、责任人和完

成期限。
举措清单化、责任具体化，

将全面推动一条条硬核举措落
地有声。细细翻看一条条举措，
既有以往人才队伍建设的提档
升级，又不乏创新举措。比如，
景兴纸业策划建设属于公司自
身的人力资源体系。该体系落
脚一个“细”字，涵盖了人才录
取、报到再到福利安排的全过
程，就连人员增补、面试等都包
括在内，可以为进入景兴纸业的
每一位人才提供全方位服务。

不同的岗位，同样的敬业。
从生产车间到行政办公室，今日
的景兴人在各自的岗位上，尽职
尽责、发光发热，三支队伍建设

正激发着公司源源不断的发展
活力和动力。

【“新”向未来】朱在龙：今年
是我们公司成立 40 周年。回望
过去，公司全体员工团结一心、
奋勇拼搏，才成就了今天的景兴
纸业。站在新起点上，我们深知
人才队伍建设的重要性，我们也
必将以内部改革为动力，不断强
化人才队伍建设，以人才优势增
创发展优势，继续走稳走实公司
壮大发展之路。

以人才优势增创发展优势以人才优势增创发展优势

■记者 张宇青 通讯员 李 骏 方 燕

一张企业服务卡
搭建政企沟通新桥梁

本报讯 近日，市市场监管局曹桥所精心设
计的“服务企业联系卡”正式面向辖区企业发放，
得到了广大企业的积极响应和高度评价。

记者注意到，这张卡片不过一本笔记本大小，
上面清晰地标注了曹桥所的基本信息及服务热
线，也详尽列出了市场监管领域的20余项服务事
项清单，涵盖企业注册登记、知识产权保护等多个
方面，企业可以根据自身需求，随时随地获取专业
指导和帮助，真正实现了“一卡在手，服务全有”。

“这张联系卡让我们感受到了政府的贴心服
务，解决了我们经营中的许多难题。”平湖陈达仓储
办公股份有限公司负责人说，当前企业正在开辟电
商市场，对电商相关经营规范存在“知识空白”，联系
卡让他们有了与市场监管部门高效沟通的途径。

一张简单的卡片，不仅缩短了企业与政府部门
之间的距离，更实现了服务模式的根本性转变——
从传统的“企业找服务”到“服务主动找企业”，是曹
桥持续优化营商环境的生动实践。“我们希望为企
业搭建好沟通的桥梁，企业能及时向我们反馈经
营中遇到的问题和需求，以便我们提供更精准的
服务。”市市场监管局曹桥所所长冯雪峰说。目前，
曹桥所已累计向辖区内企业发放服务卡200余张，
已有不少企业来电咨询营业执照办理等业务。

■记者 徐玉霞

本报讯 近日，在平湖国家基本气象站附近，
远远就能看到一座白色的雷达铁塔。整座铁塔高
约25米，塔顶设有避雷针，一旁，放置着整个项目
中最为重要的设备——X波段相控阵天气雷达。
目前，该设备正在试运行中。

据悉，X波段相控阵天气雷达是一台新式的气
象监测设备。“相较于传统的S波段相控阵天气雷
达，X波段相控阵天气雷达的探测时间更短、空间
分辨率更高，最快1分钟就可以完成一次天气系统
的‘全身扫描CT’，空间分辨率进一步提升至 30
米。”市气象局相关负责人说。

不仅如此，X波段相控阵天气雷达还能用于中
小尺度（对流性天气）的精细化观测。它能快速清晰
识别大气中各种粒子的相态、体积、形状和类别，有
效获取短时强降水、冰雹、大风、龙卷风和地面边界
层辐合线等灾害性天气的监测数据，为灾害性天气
的预报预警、农业产业领域趋利避害提供有效支撑。

X波段相控阵天气雷达正式投入运行后，能实
现对我市及周边45公里范围内扫描，有效填补平
湖低空监测的盲区，进一步提升对流性天气监测
能力及预报准确率和提前量，充分发挥气象防灾
减灾第一道防线作用。

气象监测更精准
X波段相控阵天气雷达投入试运行

■记者 张宇青

【民生实事】高层楼宇智慧
消防项目

【年中答卷】近日，在当湖街
道文丰花苑小区，55套摄像头在
各单元的电梯里逐一安装就位，
作为构成电梯“智能阻车系统”
的一部分，这些摄像头投入使用
后将成为守护楼宇安全的“智慧
之眼”。

“此次安装的摄像头集成
了先进的电动自行车阻车系

统，旨在从源头上杜绝电动自
行车‘进楼入户’‘人车同屋’等
安全隐患。”市消防救援局相关
负责人说，通过加装在电梯轿
厢内的摄像头，进行每一帧图
片的分析，一旦发现疑似不正
规行为，就能进行图片截取发送
指令，集成在梯控摄像头中的声
控喇叭在接收到指令后，会对不
正规行为的人员进行如“电动自
行车禁止入内”“电动自行车上
楼易引发安全事故，请勿将电动
自行车驶入电梯，谢谢”等多种

语音播报。同时，当检测到电动
自行车进入电梯后会自动联动
梯控，阻止其上楼，设备通过连
接电梯内的光幕、开门按键的方
式将错误行为的指令关联至梯
控控制，使得电梯门在未接到正
确指令下无法关闭，降低火灾发
生风险。

今年，为进一步提升全市火
灾防控水平，实现“传统消防”向

“现代消防”的转变，我市将安装
电梯“智能阻车系统”纳入了政
府重点民生实事项目。其实，自

2022年开始，我市已逐步推动部
分商品房小区安装电梯“智能阻
车系统”，本次项目将电梯“智能
阻车系统”的触角延伸至了安置
房小区、老旧小区。

据了解，本次项目预计将安
装 745部电梯“智能阻车系统”，
覆盖了当湖街道、钟埭街道、新
仓镇、新埭镇、独山港镇以及广
陈镇的安置房小区和老旧小
区。截至目前，项目已完成可行
性研究、初步勘查及市政务服务
管理办的审批流程，7月底顺利

完成了招投标工作，所有的硬件
设备均已完成采购。同时，后台
监测操作的数字化消防指挥平
台的建设也在有序进行中。

【攻坚目标】在接下来的项
目推进中，市消防救援局将发挥
好统筹协调作用，督促建设单位
科学安排施工进度、加快项目建
设，确保在 9月完成项目建设以
及电梯现场数据在消防指挥平
台的接入，借此，消防指挥平台
可远程监测各个电梯报警状态
及运行状况。

“智”护高层住宅安全
□民生实事半年报

本周六是七夕节，在这个颇具浪漫色彩的传统节日来临之际，广陈镇广陈社区组织了一次“爱在七夕 妙手
生花”的活动，邀请辖区内老年夫妻欢坐一堂，携手共做手捧花，营造温馨的节日氛围。

■摄影 钱澄蓉 李凤超

妙手生花

■记 者 倪雨伦
通讯员 邵 俊 纪亚千

本报讯 “阿婆，您一个人
来的吗，需不需要我帮忙？”“这
个检查报告可以在机器上取，我
带您过去。”……近日，记者在市
中医院看到这样一群年轻人，他
们身着红马甲穿梭在门诊及体
检中心，在人群中格外显眼。他
们帮助前来就医的市民挂号、打
印报告，大大提高了医院门诊就
诊高峰应对能力。他们便是我
市暑期返乡的大学生。

据了解，大学生志愿者部分
来自社会招募，还有部分是医院
职工子女，在接受岗前培训后，
便投身患者就诊各项服务工作，
既维持了文明就诊秩序，也为行
动不便、无陪护的老年患者等群
体提供了温馨陪诊服务。“由于
我们是新院区，大部分病患都不
太熟悉诊区分布，再加上最近贴
三伏贴的人较多，医护人员确实
忙不过来，还好有大学生志愿者
提供帮助。今年暑假开始以来，
已有超过100名学生来我们医院
做志愿者，大家都很热心。”平湖

市中医院健康管理中心主任陆
玉妹说。

熊一辰就是大学生志愿者
中的一员，他告诉记者，他已经
在导医岗位上体验了 8天，收获
颇丰，不仅提高了处理突发事件
的能力，也让作为一名医学专业
学生的他，在医生与患者的沟通
中学到了很多知识。“这段时间
的经历让我更加明白了医生这
个职业责任重大，我会继续好好
学习，以后做一名合格的医生，
明年我也会继续参与志愿服务，
把爱心坚持下去。”熊一辰说。

在林埭镇社工站里，大学生
志愿者则当起了孩子们的老
师。大学生们不仅辅导孩子们
的暑假作业，还组织开展了一系
列寓教于乐的活动，有书法、绘
画等艺术课程，还有科学实验、
体育运动等趣味项目。在丰富
孩子们的假期生活的同时，也为
他们的全面发展提供了良好的
平台。“以前我姐姐在这里当志
愿者，我经常过来一起参加活
动，现在我上大学了，也报名参
加了这里的志愿者，我觉得非常
有意义。”大学生志愿者钟天健

说。
不仅如此，在我市各镇街道

的便民服务中心、爱心公益组织
及高温送清凉等各类活动中都
能看到大学生的身影。记者从
团市委了解到，今年暑假以来，
我市的返乡大学生纷纷走出家
门，参与到丰富多彩的暑期志愿
服务活动中来，有的在“家燕归
巢”岗位上积极参与实践活动，
有的加入“春泥计划”当志愿者，
无不展现着当代大学生的责任
感和使命感，以实际行动书写着

“平湖后生”的新篇章。

在奉献中挥洒青春汗水
返乡大学生积极投身暑期志愿服务

□关注学生暑假生活

■记者 居丹荔 通讯员 李佳伊

本报讯 “要不是你们，这115万元肯定是追
不回来的。”近日，市公安局收到了市民王女士（化
姓）送来的三面锦旗，分别给予平湖市公安局、当湖
派出所、当湖片区刑侦队，感谢他们前段时间的及
时预警，为她所在的公司追回了115万元钱款。

回忆起这次被骗经历，王女士依旧心有余悸。
当天上午，正在工作的她收到了一封备注老板名字
的邮件，让她加入一个QQ群，说有工作上的安排。
看到老板名字，王女士就加入了群聊，只见群内“老
板”和“股东”正在沟通业务，结束后，“老板”还提醒
王女士要时刻关注群里信息，晚点还有重要的工作
安排，并要求她查询公司账户可用资金。

没有防备的王女士将公司账户余额发到群
里，随后“老板”便以对方是重要客户为由，要求
她紧急给一家公司打款 70万元。王女士并没有
多心，立即按照指令打款，并将付款水单发在了
群里。没过多久，王女士又按照“老板”指示，再
次向这家公司转账了45万元。

正当王女士第三次接到指令准备付款的时候，
接到了当湖派出所的预警电话，于是她立马给老板
打电话核实情况，却得知老板今天没有拉过群，也没
有让王女士汇过款。意识到被骗的王女士心急如
焚，幸好就在同时，当湖派出所民警来到现场，第一
时间联系银行对涉案的银行卡进行冻结，同时追踪
资金流向，成功追回全部115万元钱款。

对于这起案件，市公安局反诈中心提醒，不要
随意点击、下载陌生链接，以防木马病毒感染。下
班后应及时关闭电脑等设备，避免在无人值守的情
况下，被黑客远程操控攻击。企业在转账环节中，也
应增加企业负责人手机验证码、双人U盾等验证环
节，同时应建立健全财务规章制度并严格执行，尤其
是在转账汇款
等操作时，必须
当面或电话联
系负责人核实
情况。

成功追回115万元
三面锦旗表感谢


